Plusieurs indicateurs démontrent que ces progrès ont été accomplis. Mesurée selon la langue maternelle, la participation des francophones a atteint 27.6% en 1977. (Néanmoins, la participation des francophones dans les catégories de cadre, mesurée à partir de la langue préférée de travail, n'a atteint que le chiffre de 19.0% le ler juillet 1977.) La proportion des postes bilingues occupés par des titulaires bilingues s'est accrue de 40% en mai 1974 à 80% en septembre 1977. L'usage des langues dans l'administration de la Fonction publique a aussi été modifié de façon significative et le français est plus utilisé à la fois par des anglophones et par des francophones.

Les profondes modifications qui ont été apportées à la nature même de la Fonction publique au cours des dernières années n'auraient pu être accomplies si les fonctionnaires en tant qu'individus de même que les représentants des employés n'avaient accepté et encouragé au point où ils l'ont fait les objectifs de ce programme.

Modifications apportées à la politique

Même si des progrès importants ont été faits dans la mise en oeuvre dans la Fonction publique des principes relatifs aux langues officielles, l'approche centralisée et les mesures uniformes adoptées par le gouvernement ont fait l'objet de nombreuses critiques; le gouvernement a été sensible à ces critiques et reconnaît le bien fondé de